

Medienmitteilung Sonntag, 12. März 2023

## **Stadt St.Galler Stimmvolk lehnt die Volksinitiative «Für lebendige Quartiere – Wiesli retten (Wiesli-Initiative)» an der Urne ab**

**Die Stimmbevölkerung der Stadt St.Gallen hat die Volksinitiative «Für lebendige Quartiere – Wiesli retten (Wiesli-Initiative)» am 12. März 2023 mit 55.4 Prozent Nein-Stimmen abgelehnt, die Stimmbeteiligung lag bei 44.3 Prozent. Die St.Galler Pensionskasse (sgpk) zeigt sich erleichtert darüber, dass nun Klarheit bezüglich die weitere Zukunft der betroffenen Grundstücke herrscht.**

Die sgpk beabsichtigt, auf zwei ihrer insgesamt fünf Grundstücke an der Hadwigstrasse im Museumsquartier in St.Gallen einen Neubau zu realisieren. Obschon das Bauvorhaben die rechtsgültigen Vorgaben des Überbauungsplans aus dem Jahr 1874 vollumfänglich berücksichtigt, regte sich Widerstand in der Anwohnerschaft: Am 18. September 2020 reichte das Initiativkomitee die Volksinitiative «Für lebendige Quartiere – Wiesli retten (Wiesli-Initiative)» ein. Diese verlangte, dass die aktuell geltende Bauzone (Wohnzone W4a) der vom Bauvorhaben betroffenen Grundstücke in eine Grünzone A umzuwandeln sei. Bei einer Annahme der Initiative hätte die Stadt St.Gallen die sgpk enteignen und sie entsprechend entschädigen müssen.

Bereits im Vorfeld haben Stadtrat und Parlament das Volksbegehren zur Ablehnung empfohlen. Am Sonntag, 12. März 2023 erteilte nun auch die Stimmbevölkerung der Initiative mit 10'569 Nein-Stimmen eine Absage.

Die sgpk zeigt sich erleichtert darüber, dass mit dem Volksentscheid sämtliche Unsicherheiten in Bezug auf die weitere Zukunft des Grundstücks ausgeräumt sind. Wann das Bauvorhaben durch die sgpk in Angriff genommen wird, weist sich in den nächsten Monaten. Die sgpk unterstreicht, dass sie die Anliegen der Anwohnerinnen und Anwohner unverändert ernst nimmt und weiterhin auf einen einvernehmlichen Dialog setzt. Auch der zwischenzeitlichen Nutzung des Grundstücks durch die Anwohnerinnen und Anwohner als Begegnungsort steht aus Sicht der sgpk aktuell und bis zum Start der Bauarbeiten nichts im Weg.

### **Kontaktperson und Koordination von Medienanfragen**

Béatrice Frei  
Marketing und Kommunikation  
Telefon 058 228 77 82  
[medien@sgpk.ch](mailto:medien@sgpk.ch)

Bildmaterial finden Sie unter [www.sgpk.ch/medien](http://www.sgpk.ch/medien)

Die St.Galler Pensionskasse (sgpk) ist eine öffentlich-rechtliche Stiftung mit Sitz in St.Gallen. Sie wurde per 1. Januar 2014 aus der Versicherungskasse für das Staatspersonal und der kantonalen Lehrerversicherungskasse errichtet und bezweckt die berufliche Vorsorge für das Staatspersonal des Kantons St.Gallen, für das Personal von selbständigen öffentlich-rechtlichen Anstalten und Stiftungen des Kantons, für das Personal der öffentlichen Volksschulen des Kantons sowie für das Personal weiterer angeschlossener Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber.